

Le 12 décembre 1916,

Petite sœur,

C'est terrible! Je suis dans un sale état. A l'âge de 18 ans j'entends des canons. C'est l'enfer. Des fois je suis même obligé de ramper pour ne pas me faire voir. Je n'avais encore jamais utilisé d'armes ni tuer des personnes mais je suis obligé de le faire parce que sinon c'est moi qui me ferai tuer. De loin j'aperçois des révolvers, des pistolets, des grenades, toutes sortes d'armes. Le capitaine nous a dit de creuser des tranchées. Je me suis réchauffé parce que il pleurait. Il tombait des grêlons. J'étais vraiment gelé.

Matteo